

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lundi 31 mars 2025

Sous embargo jusqu'au 2 avril 2025



Pédopsychiatrie – Ouverture de l'unité PETAL : un dispositif spécialisé pour les enfants de 3 à 6 ans présentant des troubles du neurodéveloppement

Le CHU de Nantes annonce l'ouverture de l'Unité PETAL (Parcours d'Évaluation et d'Accompagnement des Troubles du spectre de l'Autisme, des Apprentissages et du Langage), un dispositif innovant dédié aux jeunes enfants âgés de 3 à 6 ans présentant des troubles du neurodéveloppement (TND).

L'unité PETAL propose des soins adaptés et précoces pour les enfants présentant des signes d'alerte de trouble du spectre de l'autisme (TSA) des services de pédopsychiatrie du CHU de Nantes. Elle a été pensée comme une structure de recours spécialisée pour les enfants nécessitant une **évaluation diagnostique approfondie, des interventions thérapeutiques spécifiques et un accompagnement parental personnalisé.**

Une approche pluridisciplinaire et coordonnée

L'unité PETAL repose sur une approche globale et individualisée. L'équipe pluridisciplinaire, composée de pédopsychiatres, neuropsychologues, orthophonistes, psychomotriciens, éducateurs spécialisés, infirmiers, assistantes sociales, cadres de santé et secrétaires propose :

- Une **évaluation diagnostique complète**, incluant consultations, bilans et observations en milieu de vie ;
- Des **interventions thérapeutiques adaptées**, menées sur place ou dans les lieux de vie de l'enfant ;
- Un **accompagnement familial et social** pour soutenir les parents dans la compréhension des besoins particuliers de leur enfant et l'entrée en soins.

Un suivi personnalisé pour chaque enfant

L'un des axes majeurs du dispositif est la mise en place de **référénts-parcours** (infirmiers ou éducateurs spécialisés), véritables interlocuteurs privilégiés des familles, chargés d'assurer un suivi continu et de **prévenir les ruptures dans le parcours de soins. Ils accompagnent les enfants et leurs parents à chaque étape du diagnostic et de la prise en charge, en lien avec les partenaires éducatifs et sociaux.**

« Une attention toute particulière est portée aux enfants et aux familles présentant des vulnérabilités multiples (grande précarité économique, famille à la rue, isolement social, histoire psychotraumatique, parcours migratoire complexe...). Nous proposons des interventions thérapeutiques novatrices comme la vidéo-guidance PACT (Pediatric Autism Communication Therapy) et la Thérapie d'Échange et de Développement (TED) pour soutenir et développer la communication de l'enfant. » **Dr Sylvain Bisleau, pédopsychiatre au Centre du développement du jeune enfant – Unité PETAL – CHU de Nantes**

Un projet structurant pour le territoire accompagné par l'ARS Pays de la Loire

L'unité PETAL s'inscrit dans la **Stratégie nationale pour les troubles du neurodéveloppement avec le renforcement des dispositifs de soins de niveau 2 (ce niveau intermédiaire mobilise des équipes spécialisées pluridisciplinaires de proximité avec une prise en charge coordonnée)**. L'unité PETAL s'appuie sur les secteurs de pédopsychiatrie et l'expertise du Centre Ressource Autisme des Pays de La Loire (CRA). L'unité collabore activement avec les PMI, les écoles, les PCO (Plateforme de Coordination et d'Orientation), tous les professionnels de santé et les institutions médico-sociales afin d'offrir une **prise en charge coordonnée et efficace**. La création de cette unité a été rendue possible grâce à un financement de l'ARS Pays de la Loire, obtenu dans le cadre d'un dépôt de projet des professionnels du CHU de Nantes.

A propos du CHU : Au cœur de la Métropole Nantaise, le CHU de Nantes compte près de 13 000 collaborateurs qui contribuent au rayonnement des valeurs du service public hospitalier : égalité, continuité, neutralité et adaptabilité. Avec ses neuf établissements, le CHU de Nantes constitue un pôle d'excellence, de recours et de référence aux plans régional et interrégional tout en délivrant des soins courants et de proximité aux 800 000 habitants de la métropole Nantes/Saint-Nazaire. Situé sur la rive sud de la Loire, un nouvel hôpital verra le jour en 2027. Plus grand projet hospitalier actuellement conduit en France, il sera le socle du futur quartier de la santé, un projet de dimension européenne. Avec 1 417 lits et 296* places ainsi qu'une augmentation de lits en soins critiques (10%), le nouvel hôpital proposera 64% de séjours en ambulatoire dans un environnement plus moderne, connecté, écologique et confortable, tant pour les patients que les professionnels.

*activités de court séjour réparties sur les sites Ile de Nantes et Hôpital Nord Laennec

Contact Presse

Zakaria Gambert

zakaria.gambert@chu-nantes.fr

07 77 25 95 47